
ATA REUNIÃO CESOL 

Aos vinte e quatro dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, as quatorze horas 

reuniram-se os Conselheiros do Conselho de Economia Solidária e representantes da 

Secretaria do Trabalho e Desenvolvimento Profissional a fim de deliberar sobre pauta, de 

acordo com o Edital de Convocação. Participaram da reunião os seguintes 

conselheiros/as: Juliana Magnus/Banco Justa Troca, Graziela Costa/Justa Trama, Marcos 

Flores/SEDEC, Nelsa Nespolo/Unisol RS, Lusia Ferreira/Furg, Cloraci Macedo/Las 

Margaritas,  Genecy Bertolini/Las Margaritas Alexandre Bandeira/IFRiograndense, 

Roseli Dias/Caritas, Adriane Cordonet/Guayí, Rosanjilis Busanello/convidada, Ana Ines 

de Castro/A.Casa Eco Sol S Livramento, Paulo  A.C. Souza/S.Planejamento Albano 

Kunarth/SAS, Rogério Dallo/Cadeia das Frutas Nativas, Daniela Tolfo/Camp Ana Ines, 

Cleni Silva, Desirré F dos Santos/Furg, Davi Tatto/Artesanato F Tatto, Paula 

Bitencourt/convidada, Angela Menezes/SETUR, Isabeta Ody/Unisol RS, Leidi T da 

Silva/Vida Saudável, Arthur Almeida/Ong Moradia e Cidadania, Vera Schmitz/Ufrgs, 

Taise Cezar/IFFarroupilha, Maribel Kauffmann/Asposol, Helena Bonumá/Resf Ana 

Mercedes/Ufrgs, Vito Powaczruk /Seduc, Denise Mattos/Bem da Terra, Felipe Dos 

Santos/Dir. Econ. Solidária Canoas, Carla Dornelles/Cadeia das Frutas Nativas, Veralice 

Rossi/Artesanato,  Henrique Schuster/Rede de Gestores, Luis Fernando Rosa/STDP—

Presidente do Cesol e representantes da STDP:  Gustavo Ryden, Ana Valesca Hoerlle e 

Nicolas Ferreira. No início da reunião o Sr. Luis Fernando apresentou a pauta 

objetivando: 1.Definição da Comissão Gestora do CADSOL, 2. Planejamento do CESOL 

para 2023/24 e 3. Assuntos gerais. Para dar seguimento foi definido a formação de uma 

Comissão Gestora do CadSol Provisória que será composta por: Gustavo Ryden. Felipe 

Nogueira, Ana Mercedes S Icaza, Nelsa Nespolo, Maribel Kauffmann,, Lusia Ferreira e 

Carla Dornelles, essa comissão será responsável por se reunir com as equipes da SENAES 

e buscar informações de como será o funcionamento do CADSOL, seus subsídios legais, 

certificação estadual da economia solidária. e quais serão as atribuições da comissão 

gestora que será formada posteriormente. Na pauta: Planejamento do CESOL para 2023, 

foram levantados alguns pontos para que o conselho possa avançar nas próximas reuniões 

são: regimento interno (se houver necessidade legal de ter), Comissões Temáticas 

específicas, para dar conta das pautas de:  orçamento público, fundo público da economia 

solidária, retomada da legislação; a partir disso. Foi definido como prioridade dois temas: 

PPA e Legislação (para dar conta de avançar no orçamento público para execução da 

politica pública de Eco Sol), Sobre o orçamento, a equipe da STDP ficou responsável de 



se reunir com a equipe da SPGG para entender o PPA e apresentar ao grupo um panorama 

e previsão do orçamento inicial da economia solidária para a próxima reunião do CESOL. 

O outro tema prioritário será a Comercialização, abrangendo: compras públicas, feiras, 

pontos fixos de comercialização e as casas de economia solidária. Acordamos que a cada 

tema, iniciaremos por olhar a legislação existente para analisar o que precisa ser adequado 

ao contexto atual ou o que precisa ser melhorado, ao invés de reiniciar do zero. Para 

organizar as atividades do Cesol, na próxima reunião deveremos constituir o Comitê 

Temático Permanente, atendendo ao decreto do CESOL. Foi definido a periocidade das 

reuniões do CESOL, para mensais, ficando inicialmente acordo para a segunda terça-feira 

de cada mês, na parte da tarde. A próxima reunião será em 14 de novembro, às 14 horas, 

com um pedido especial que os conselheiros possam participar presencialmente. Para esta 

próxima reunião, então, deverão ser constituídos o Comitê Permanente que se reunira de 

forma presencial, definindo a metodologia e dinâmica do CESOL, e o Comitê de 

Comercialização, para depois avançarmos para o tema da cultura e educação. Sem mais 

a reunião foi encerrada às quinze horas e trinta minutos. 

Ana Valesca Hoerlle- STPD 

 


